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Е: Как уменьшить сумму зе-Как уменьшить сумму зе-
мельного налога, узнавали мельного налога, узнавали 
верховажские пенсионерыверховажские пенсионеры

Стр.2Стр.2

День ветеринарного работ-День ветеринарного работ-
ника получил статус госу-ника получил статус госу-
дарственного праздника                  дарственного праздника                  

Стр. 4Стр. 4

Лечение алкогольной Лечение алкогольной 
зависимости не дает зависимости не дает 
100% гарантии   100% гарантии   

Стр.5Стр.5

Что случилось с цифро-Что случилось с цифро-
вым телевидением вым телевидением 
в райцентре?                 в райцентре?                 

Стр.7Стр.7

Подготовили Владимир Басов, 
Ольга Гулина, Наталья Соломатова

Духовная жизньЧто? Где? Когда?

Субботний 
товарооборот
Несмотря на непогоду, ярмарочная 

«Аллея мастеров» все же сумела по 
большей части сохранить свою кли-
ентуру.
Общая выручка от продаж сель-

ских поселений превысила 100 тысяч 
рублей. Далеко не рекорд, когда в 
иные годы товарооборот выставки-
распродажи достигал 170 тысяч, но 
и не провал. Снижение спроса объя-
сняется исключительно природными 
катаклизмами. В таких экстремальных 
условиях и 100 тысяч – успех. По отзы-
вам, наиболее желанными для поку-
пателей были деревенское пиво, мед, 
домашние пироги, изделия из керами-
ки и дерева.  

Марковская 
святыня

30 августа в д. Марковская Наумов-
ского с/п прошло освящение часов-
ни Успения Божией Матери. 
Восстановительные работы, которые 

были начаты пару лет назад, заверши-
лись, и теперь часовня готова к прове-
дению богослужений. 
Освящение стало значимым собы-

тием для деревни, собралось много 
местных жителей и гостей. Реставра-
ция проходила по инициативе участни-
ков проекта «Общее дело. Возрожде-
ние деревянных храмов Севера», мест-
ных жителей и неравнодушных людей. 

Победителей 
назовут на ярмарке
Подходит к концу районный кон-

курс «Дружному дому – уютный 
двор». На предстоящей неделе 
секретарь местного отделения пар-
тии «Единая Россия» Е.В. Макарова и 
члены комиссии подведут его итоги. 
Победители будут названы на осен-
ней сельскохозяйственной ярмарке 
18 сентября. 
В этом году на участие в конкурсе 

откликнулись жители Верховажского, 
Верховского, Морозовского, Чушевиц-
кого, Липецкого, Шелотского, Нижнеку-
лойского и Наумовского сельских посе-
лений.  
Всего подано 35 заявок. 14 – в номи-

нации «Лучшее цветочное оформление 
территории, клумбы, цветника», 13 – на  
«Оригинальное оформление дворовой 
территории», по четыре – в номинациях 
«Фотоохотник» и «Оригинальное офор-
мление территории организации». 

Начался день с божественной литур-
гии и крестного хода по центральным 
улицам Верховажья, который собрал 
более двухсот прихожан. 
После службы и общей трапезы в 

притворе храма праздник продолжил-
ся на Соборной площади, благо, пого-
да в этот день была «за». Мужской 
квартет из Вологды под руководством 
Андрея Оводова порадовал зрителей 
концертной программой «Под Покро-
вом Богородицы», исполнив как духов-

ные, так и светские - русские народные 
и современные произведения. 

Затем площадка для выступления 
немного переместилась. Ею нена-
долго стала колокольня, где своим 
мастерством удивляли местные зво-
нари - Галина Шаманина и Марина 
Петракова, а также гость из област-
ной столицы – Олег Тимофеев и тоть-
мич – Андрей Новиков. 
Фотовыставка «Под Покровом Бого-

родицы» в Центре традиционной 
народной культуры стала логичным 
продолжением программы празднич-
ного дня. Перед зрителями предстали 
около 40 снимков на тему правосла-
вия, а также работы мастера народ-
ных промыслов Татьяны Горбатовой 
– расписные доски и глиняные коло-
кольчики-подсвечники.   
Еще одна выставка, ставшая уже 

традиционной, открылась в этот день в 
Доме художника имени В.А. Михалева. 
Вернисаж «Краски края заповедного» 
объединил работы не только масти-
тых и уже известных наших самодея-
тельных художников, но и познакомил 
с новыми именами. 
В завершение праздника Успения 

Богородицы вечером в Камерном теа-
тре с благотворительным концертом 
выступили певчие храма. 

Ольга ГУЛИНА
Фото Натальи СОЛОМАТОВОЙ

Престольный праздник 
28 августа все православные верующие отметили один из главных 
праздников христианского календаря – Успение Пресвятой Богоро-
дицы. 

«Богородичная Пасха» — так называли Успение Божией Матери 
на Руси. И не случайно. Через свое успение Богоматерь стала еще 
ближе и дороже христианам, поскольку сделалась для них заступ-
ницей перед престолом Божиим.
Для Верховажья праздник Успения — особый. Именно в его честь 

ровно два с половиной века назад был освящен храм в центре села. 
Отмечается в нынешнем году и еще одна юбилейная дата Успенско-
го собора - 260 лет со дня начала строительства.

Крестный ход по улицам Верховажья в честь Успения Божией Матери
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Есть проблема

Ситуация

С одной стороны, возму-
щение людей понять 
можно. Что называется, 

наболело. Но с другой, в столь 
неконструктивной атмосфе-
ре нормальных взвешенных 
решений принять было попро-
сту невозможно. Криком делу 
не поможешь. Одна сторона 
просто не слышала, точнее, 
не желала слышать другую. Я, 
признаться, уже было засом-
невался, что из схода получит-
ся что-либо путное. Хотя здра-
вый смысл все же возобладал.
Думаю, в предысторию 

вопроса глубоко вникать нет 
смысла, в последнее время 
проблема, как говорится, на 
слуху. Прошедшая почти три 
года назад кадастровая пере-
оценка земли (ее результаты 
были утверждены в декабре 
2012-го) очень больно удари-
ла по кошелькам верховажан 
(в первую очередь – жителей 
райцентра) только сейчас. 
Так называемый отложенный 
эффект. 
Впрочем, некоторые наши 

земляки вовремя разгляде-
ли потенциальную опасность 
и успели принять превентив-
ные меры. Имею в виду И.С. 
Завьялова, создавшего груп-
пу единомышленников для 
оспаривания результатов када-
стровой оценки. По имеющей-
ся информации, некоторым 
жителям села удалось сни-
зить суммы земельного нало-
га в разы. Так же как и ряду 
владельцев крупных земель-
ных участков, первоначально 
получивших только что не мил-
лионные счета. Но абсолютно-
му большинству предстоит до 
октября заплатить указанные 
в уведомлении деньги. Самое 
обидное то, что часть из нас до 
сих пор еще не получила «квит-

ков» об уплате и нам еще толь-
ко предстоит пережить шок от 
произошедшей всего за один 
год трансформации цифр в 
квитанциях. 

Вот только несколько 
высказываний собрав-
шихся, главным образом, 

пенсионеров:
 - Это полный беспредел. Я 

– инвалид второй группы. За 
2013 год заплатила земель-
ный налог 180 рублей. Нынче 
принесли квитанцию, где ука-
заны 3 тысячи. Получается, 
что сумма налога возросла 
в 14,5 раза. И никаких льгот. 
Надо платить все 100 процен-
тов. Три тысячи налог, на три 
тысячи купи навоза, тысячу 
заплати за вспашку. Да зачем 
мне такая земля! Лучше купить 
картошки у чужих людей, чем 
выращивать самой.

 - Я получил счет почти в 
2,5 тысячи рублей. Хорошо, 
заплачу, пенсия позволяет. 
Но как быть семьям с детьми, 
которые еще не успели распла-
титься за построенный с таким 
большим трудом дом. Подоб-
ной политикой теперь оконча-
тельно отобьем у молодежи 
желание заниматься своим 
хозяйством, что-то выращи-
вать на приусадебном участ-
ке. Какое уж тут импортозаме-
щение.

 - Возмущена до глубины 
души. В Архангельской обла-
сти я за 20 соток плачу 300 
рублей в год, а в Верховажье 
должна заплатить почти четы-
ре тысячи. Где же справедли-
вость?

 - Вы знаете, в каком состо-
янии мы в свое время получи-
ли земельный участок в зареч-
ной части села, на котором 
построили дом? Всякий хлам 

пришлось вывозить машина-
ми не один год. Да государст-
во нам должно доплачивать в 
благодарность за то, что мы 
привели в порядок, облагоро-
дили землю, а с нас, наоборот, 
хотят содрать чем дальше, тем 
больше.

 - Мы звонили в Вологду, 
спрашивали, почему в Верхо-
важье такая дорогая земля. 
Знаете, что нам ответили? 
Мол, вам провели газ, воду, вот 
она и подорожала. Зачем нам 
такая власть, которая допуска-
ет, чтобы с народа драли три 
шкуры? Верните наши льготы.
В общем, возмущению людей 

не было предела. С трудом 
удалось выслушать офици-
альную точку зрения.

Начальник комитета по 
управлению имуществом 
Александр Тонковский 

подтвердил, что после перео-
ценки земля в среднем по рай-
ону подорожала в 3,6 раза. Но 
наиболее резко поднялась ее 
стоимость, как уже говорилось, 
в райцентре, в новых микро-
районах массовой застройки 
вроде Прибрежного. Тут уже 
можно говорить о десятках раз. 
  Все сведения о земельных 
участках оценщики брали в базе 
Росреестра, а местная власть 
была полностью «выключена» 
из процесса оценки и никоим 
образом не могла повлиять 
на его результаты. А полномо-
чий на пересмотр итогов орга-
ны местного самоуправления 
не имеют. Кстати, такой пара-
докс. В Вологде и Череповце 
стоимость земли после пере-
оценки даже снизилась.
Так или иначе, но единствен-

ный выход уменьшить сумму 

Отложенный 
эффект
Оспаривание кадастровой 
оценки земли верховажанами 
может стать массовым

Исключительно нервной и напряженной была обста-
новка в малом зале районной администрации при обсу-
ждении результатов последней кадастровой оценки 
земли и резкого роста сумм земельного налога. Эмо-
ции перехлестывали через край. Временами происхо-
дящее напоминало не сход населения, а стихийный 
митинг, где все разом говорят (а чаще – кричат), и никто 
никого не слушает.

земельного налога – оспо-
рить кадастровую стоимость 
земельного участка. Алек-
сандр Павлович посоветовал, 
каким путем это можно сде-
лать. 
Но сначала немного специ-

альной информации. Када-
стровая стоимость земель-
ного участка – это расчетная 
величина, устанавливаемая 
в результате государствен-
ной оценки земли с учетом ее 
местонахождения и класси-
фикации по целевому назна-
чению. Она применяется при 
расчете земельного налога, 
арендной платы или платы 
за пользование земельными 
участками. 
В принципе, можно обратить-

ся с иском в суд. Но обычная 
практика – подача заявления 
в комиссию по рассмотрению 
споров о результатах опреде-
ления кадастровой стоимости 

при управлении Росреестра в 
Вологде. Ее секретарь, началь-
ник отдела кадастровой оцен-
ки недвижимости управления 
Росреестра по Вологодской 
области Ирина Охапкина – 
контактный телефон 72-83-
27. У нее можно получить всю 
необходимую информацию. 
Правда, в процессе оспа-

ривания неизбежны матери-
альные издержки. Основная 
трата – оплата услуг лицензи-
рованного оценщика. По раз-
ным источникам, оценка может 
обойтись от 20 до 30 тысяч 
рублей. Выиграют не одиночки, 
а те, кто объединится в группу с 
соседями, друзьями, знакомы-
ми, и тогда общая сумма раз-
делится на число участников. 

Кроме информационной 
пользы от прошедше-
го схода как плюс можно 

отметить и то, что создана ини-
циативная группа из числа при-
сутствовавших, которой пред-
стоят контакты с депутата-
ми Верховажского сельского 
поселения. Именно от народ-
ных избранников зависит, пой-
дут ли они на снижение мест-
ного коэффициента. Группа 
также рассчитывает, что удаст-
ся вернуть хотя бы часть «пен-
сионных» льгот.
И вот еще какое впечатле-

ние я вынес из состоявше-
гося разговора. Несправед-
ливая, на взгляд большинст-
ва верховажан, оценка земли 
может повлечь за собой нега-
тивные последствия, с которы-
ми местная власть до сих пор, 
по крайней мере, в массовом 
порядке еще не сталкивалась. 
Уже сейчас люди начали заду-
мываться о том, чтобы если не 
полностью отказаться от при-
усадебных участков, ставших 
такими дорогими, то хотя бы 
«урезать» их для удешевле-
ния. Но и это стоит денег, в 
частности, для оплаты необ-
ходимого в подобных случаях 
межевания. Пока таких людей 
единицы, а когда будут сотни? 
Тогда начнут зарастать бурья-
ном и частные огороды, как 
сейчас происходит с бывши-
ми колхозными полями.
Но и это не все. По закону 

кадастровая оценка земли про-
водится раз в пять лет. То есть 
уже в 2017 году надо ждать 
новой оценки. Какие тогда нас 
будут ждать сюрпризы в уве-
домлениях о земельном нало-
ге? Возможно, процесс оспа-
ривания придется запускать 
вновь.       Владимир БАСОВ

Напомним, что в программу капре-
монта, рассчитанную на 30 лет, вхо-
дит 88 многоэтажек. В перечне, раз-
мещенном на сайте НКО «Фонд капи-
тального ремонта многоквартирных 
домов Вологодской области», име-

«Лед» недоверия
Верховажские собственники помещений в многоквартирных домах 
не особенно верят в грядущий капитальный ремонт жилого фонда. 
Такой вывод можно сделать, проанализировав состояние дел по 
сбору средств на счету регионального оператора. Кстати, этот вопрос 
был обсужден депутатами Представительного Собрания.

ется информация о начале и сро-
ках реконструкции каждого здания. 
В Верховажье работы на первых 
трех домах планируется начать в 
2016 году.

88 – много это или мало? Судя по 

ремонтным планам в других районах, 
наш райцентр – в «золотой» сере-
дине. Для сравнения, в Сямже – 58, 
Бабушкине – 11, Вашках – 74, Кич-
менгском Городке – 68, Нюксенице 
– 71, Усть-Кубене – 90, зато в сосед-
ней Тарноге – 121. 
Как же обстояли дела с оплатой 

на 14 августа? За десять месяцев 
было начислено 1 миллион 985 тысяч 
рублей, внесенные взносы составили 
1 миллион 233 тысячи рублей. Долг 
за население порядка 750 тысяч. То 
есть, общая собираемость платы за 
капремонт лишь немного превысила 

62 процента. Не самый впечатляю-
щий результат «в разрезе» районов. 
Хуже только в Бабушкине, Кичменг-
ском Городке и Никольске. Следует 
отметить, что исключительно дис-
циплинированно вносит свою долю 
муниципальное образование, т.е. рай-
онный бюджет. По этой позиции наш 
район находится в первой десятке – 
193 тысячи рублей, или почти 95 про-
центов.
Может быть, «лед» недоверия 

удастся сломать с началом первых 
капремонтов?

Владимир БАСОВ

Антонина Бречалова: «Сумма земельного налога 
выросла в 14,5 раза»

Александр Черныш: 
«Мы отбиваем у молодежи 

желание заниматься землей»
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Выборы-2015. Представляем кандидатов

Родилась 11 декабря 1978 
года в городе Салехарде 
Тюменской области. Окончив 
11 классов средней школы 
№2 г. Салехарда, в 1996 году 
поступила в педагогический 
колледж, затем заочно полу-
чила высшее образование в 
Тобольском государствен-
ном институте имени Д.И. 
Менделеева по специаль-
ности учитель математики.
В 1996 году приехала в Вер-

ховажский район на родину 
родителей, где вышла замуж. 
В семье две дочери.
Трудовую деятельность 

начала в Верховской школе 
учителем математики, где и 
работаю уже 16-й год. Пос-
тоянно работаю над собой, 

Снежана Викторовна Митрофанова, 
кандидат в депутаты совета сельского 
поселения Верховское

повышаю свой профессио-
нальный уровень. Стремлюсь 
приобретать новые знания, 
т.к. считаю, что учитель не 
имеет права останавливать-
ся в своем развитии.
Участвую в общественной 

жизни как рабочего коллек-
тива, так и сельского посе-
ления. Являюсь депутатом 
совета сельского поселения 
и сторонником партии «Еди-
ная Россия». В общении ста-
раюсь быть внимательной, 
дружелюбной, корректной. С  
уважением отношусь к колле-
гам и односельчанам.
Я уже имею опыт работы в 

совете сельского поселения 
и думаю, что приобретенные 
знания пойдут на пользу моим 

землякам. Решение снова 
баллотироваться в депутаты 
совета приняла осознанно и 
обдуманно. Надеюсь на под-
держку избирателей. 
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Поправка

Вносим ясность

Чтобы прояснить ситуацию и узнать 
о реальном положении дел, мы обра-
тились к главному бухгалтеру ООО 
СП «Вага» О.К. Кондаковой. И вот 
что сообщила нам Ольга Клавдиевна:

- Названные в материале корре-
спондента суммы: «18 миллионов на 
строительство коровника и 14 милли-
онов на реконструкцию телятника», 
якобы полученные ООО СП «Вага» 

В  «Верховажском вестнике» в №61 за 7 августа 2015 года, стр.5 в 
материале «Действительность и перспектива» была опубликована 
непроверенная информация о реализации строительных проектов 
в ООО СП «Вага» и полученных хозяйством денежных средствах в 
рамках областной программы. 

- это сметная стоимость объектов, 
которые мы строим, а не суммы полу-
ченных субсидий. Более того, участие 
в программах всегда идет на усло-
виях софинансирования.
В 2014 году ООО СП «Вага» дейст-

вительно вошло в экономически зна-
чимую программу «Развитие молоч-
ного скотоводства в Вологодской 
области на 2013-2020 гг.», но полу-

чило на реконструкцию коровника 
на 200 голов только 3,5 миллиона 
рублей. Общая сумма по услови-
ям программы – семь миллионов 
рублей, то есть, 35 тысяч рублей на 
скотоместо. Оставшиеся деньги мы 
сможем получить только после того, 
как закончим все строительные рабо-
ты, представим документы, и комис-
сия из департамента проверит и при-
мет объект. 
В настоящее время  ферма находит-

ся под крышей. Старое животновод-
ческое помещение было разобрано 
до основания, сложены новые стены, 
построена крыша, начали пристраи-
вать молочный блок. Мы уже вложили 
в реконструкцию плюсом к областным 
деньгам около 2,8  миллиона рублей 

своих средств. На продолжение работ 
необходимо взять кредит в банке, но 
пока с этим есть проблемы. 
А по второму важному для хозяйст-

ва животноводческому сооружению, 
телятнику на 200 голов, мы только 
сдали пакет документов в департа-
мент сельского хозяйства. В случае 
утверждения может быть выделено 30 
тысяч рублей на голову, то есть, в 
общей сложности шесть миллионов 
рублей. Результатов конкурса пока 
нет, поэтому еще неизвестно, попа-
дем ли мы в этом году в программу.

Редакция приносит извинения 
учредителю Н.А. Якореву, директо-
ру В.А. Андееву и коллективу ООО 
СП «Вага».

Официально

 1 сентября – День знаний. 
Всероссийский урок «Готов к 

труду и обороне».
Детское театрализованное 

представление «Здравствуй, 
школьная пора!» (РДК).

1-3 сентября – учеба Ростех-
надзора по Вологодской обла-
сти.

4 сентября – заседание 
коллегии при главе района с 
повесткой дня:

1. Об итогах приемки учре-
ждений социальной сферы к 
работе в осенне-зимний период.

2. О передаче полномочий в 
сфере культуры с уровня сель-
ских поселений на уровень 
муниципального района.

7, 14, 21, 28 сентября – опе-
ративные совещания при главе 
района.

9, 23 сентября – заседание 
комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав.

10, 24 сентября – заседание 
административной комиссии.

10 сентября – заседание 
общественного Совета при 
главе Верховажского муници-
пального района.

11 сентября – рабочий визит 
в Верховажский муниципаль-
ный район Уполномоченного 
по правам человека в Воло-
годской области О.А. Димони.

13 сентября – Единый день 
голосования. Выборы главы 
сельского поселения Верхов-
ское и депутатов представи-
тельного органа, сельского 
поселения Верховское Верхо-
важского муниципального рай-
она.

13-16 сентября – областной 
финал оборонно-спортивной 
игры «Зарница-2015».

14 сентября – совещание с 
руководителями федеральных 
и областных структур, располо-
женных на территории района.

17 сентября – заседание 
Представительного Собрания 
Верховажского муниципаль-
ного района с повесткой дня:

1. Отчет по итогам работы МО 
МВД России «Верховажский» 
за 8 месяцев 2015 года.

2. Информация по оптими-
зации сети образовательных 
организаций в Верховажском 
районе за 2015 год.

3. Разное.
17 сентября – заседание рай-

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН мероприятий 
органов местного самоуправления 

Верховажского муниципального 
района  на сентябрь 2015 года

онной трехсторонней комиссии 
по урегулированию социально-
трудовых отношений.

17-18 сентября – заседание 
Сокольской медико-социальной 
экспертной комиссии.

18 сентября – осенняя сель-
скохозяйственная ярмарка 
«Золотая осень».
Подведение итогов районно-

го конкурса «Дружному дому – 
уютный двор».
Спартакиада школ района.
19 сентября – «Кросс наций». 

Место и время проведения: с. 
Верховажье, площадь РДК, 
11.00.

25 сентября – фельдшерская 
конференция.
Совещание с руководителя-

ми сельскохозяйственных пред-
приятий.

30 сентября – совещание 
директоров и руководителей 
образовательных учреждений, 
образовательных организаций 
по началу учебного года.
С 15 сентября по 15 октября 

– районная акция «Маленькие 
знаки внимания – это большое 
дело».
В течение месяца – 

конкурс «Пожарная без-
опасность-2015».
Выставка работ самодеятель-

ных художников «Краски края 
заповедного».
По отдельному плану – засе-

дание районного антикризисно-
го штаба.

- заседание районной межве-
домственной комиссии по про-
филактике правонарушений.
Отчетно -перевыборные 

собрания первичных организа-
ций ВОИ.
Президиум районного Совета 

ветеранов.
Отчеты и выборы в первич-

ных ветеранских организациях.
Прием граждан по личным 

вопросам ведут:
- по понедельникам – глава 

района;
- по вторникам – первый заме-

ститель главы района;
- по средам – заместитель 

главы района по социальным 
вопросам;

- по четвергам – начальник 
финансового управления;

- по пятницам – начальник 
управления сельского хозяйст-
ва района. 

Родился 5 августа 1948 
года в деревне Сметани-
но Верховажского района. В 
1963 году окончил Олюшин-
скую восьмилетнюю школу. 
В 1964 году при Макарцев-
ском лесопункте закончил 
курсы токарей и был направ-
лен в Наворошский лесопункт 
работать токарем. В сентябре 
1964 года поступил в Шохо-
бодское СПТУ №1 (г. Чере-
повец), закончил его в 1966 
году по специальности «трак-
торист 3 класса», с 1966 года 
по октябрь 1967 года – трак-
торист в поселке Навороша. 
1967-1969 годы – служба в 
Советской Армии.
С 1969 до 1970 года – трак-

торист в поселке Навороша, с 
1970 года – бригадир-механик 
Наворошского лесопункта. В 
1970 году поступил в Чере-
повецкий лесомеханический 
техникум, окончил его в 1976 
году по специальности «тех-
ник-механик». С 1977 года 
назначен механиком Пежем-
ского лесопункта. В 1979 
году переведен механиком в 

Вячеслав Павлович Соломатов, 
кандидат в депутаты Совета сельского 
поселения Верховское

Макарцевский лесопункт. 
С 1984 по 1996 год – началь-

ник Макарцевского лесопун-
кта.
С 1997 года - заместитель 

директора ООО «Вага-лес». 
С 2005 г. по 2008 г. – замести-
тель директора ООО «Макар-
цево-лес». 
В настоящее время – пен-

сионер, работаю бригадиром 
по заготовке и вывозке леса в 
ООО «Макарцево-лес». 2005 
-2009 годы – депутат Сове-
та поселения. Женат, имею 
двоих взрослых детей. 
Много лет я работаю и живу 

в поселке Макарцево, знаю 
проблемы и нужды местных 
жителей, есть немалый опыт 
хозяйственной деятельнос-
ти. Население обращалось 
ко мне с различными прось-
бами, порой приходилось 
принимать очень быстрые 
решения, проявлять настой-
чивость.
Считаю, что главная задача 

власти на местах в том, чтобы 
общими усилиями сохранить 
и улучшить жизнь на селе, 

создавая условия для раз-
вития и процветания даже 
малых деревень и сел. 

Уверен, решение проблем 
поселения напрямую зависит 
от сотрудничества с админи-
страцией района и поселе-
ния, депутатами, руководите-
лями учреждений и организа-
ций, предпринимателями, при 
активной поддержке населе-
ния. Только единой коман-
дой можно достичь желае-
мых результатов.
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Профессиональные праздники

Ветеринарная служба Воло-
годчины отметила свой 
профессиональный празд-

ник и 145-летие образования. 
Ветеринарные врачи – кто 

они? Наверняка многие счита-
ют, что они занимаются только 
лечением животных. Однако 
поле деятельности ветслужбы 
достаточно широко: обеспече-
ние эпизоотического благопо-
лучия, предупреждение и лик-
видация карантинных и особо 
опасных болезней животных,  
защита населения от болезней, 
общих для человека и живот-
ных, обеспечение безопасно-
сти продукции и сырья живот-
ного происхождения в ветери-
нарном отношении, контроль 
за утилизацией биологических 
отходов и так далее.
От каждодневной ответст-

венной работы ветеринарных 
специалистов, их профессио-
нализма зависит благополучие 
не только региона, но и каждо-
го гражданина в отдельности.
Почти до середины XIX века в 

России не существовало единой 
ветеринарной службы. Неболь-
шое число ветеринарных вра-
чей и фельдшеров находились 
в разных ведомствах, не было 
и единого руководящего ветери-
нарного органа. 

В апреле 1870 года Воло-
годское земское Собра-
ние одобрило решение о 

создании при Губернской зем-
ской управе 11 отделов, кото-
рые должны были заниматься 
вопросами земледелия, эко-
номики, образования, а также 
ветеринарией. Это решение, по 
существу, послужило толчком к 
развитию земской ветеринарии. 
В те годы в губернии посто-

янно регистрировали вспыш-
ки инфекционных болезней - 
сибирской язвы, сапа, мыта, 
чесотки и других. Малочислен-
ный ветеринарный персонал 
активизировал свою деятель-
ность только тогда, когда раз-
мах заболеваний и большая 
гибель скота вызывали тревогу 
своим широким распростране-
нием. Плановые же меропри-
ятия по ликвидации заболева-
ний не проводились. При таком 
положении дел возникающие 
эпизоотии широко распростра-
нялись по губернии, вызывая 
массовую гибель скота и при-
нося крестьянскому населе-
нию большие экономические 
убытки.

Только после революции 
1917 года ветеринарная 
служба губернии приня-

ла новые организационные и 
практические формы  и стала 
развиваться. Строились новые 
лечебницы, открывались новые 
участки. В основу работы вет-
службы легла профилактика 
заболеваний у животных. Не 

перечислить всех забот и тре-
вог ветеринарных специали-
стов в период коллективизации 
крестьянских хозяйств и в годы 
Великой Отечественной войны. 
Именно в предвоенные годы и 
в начале войны с 1941 по 1942 
год на территории области было 
зарегистрировано наибольшее 
количество случаев заболева-
ния животных и людей  сибир-
ской язвой. В такой ситуации 
ветеринарным специалистам 
пришлось бороться за жизнь не 
только животных, но и человека.
После окончания войны вер-

нувшиеся домой работники 
ветеринарной службы активно 
включились в борьбу за сохра-
нение поголовья продуктивных 
животных, искоренение зараз-
ных болезней, усиление конт-
роля за безопасностью живот-
новодческой продукции. 
    В 1948 году в Вологде откры-
вается областная ветеринар-
но-бактериологическая лабо-
ратория, функционируют 435 
ветеринарных учреждений, в 
том числе ветеринарная поли-
клиника, две городские ветери-
нарные станции, 41 районная 
ветлечебница, 89 ветучастков, 
235 зооветпунктов, семь меж-
районных ветлабораторий, 
девять мясоконтрольных стан-
ций и шесть ветеринарно-сани-
тарных пунктов. Служба распо-
лагала 118 стационарами, 41 

Ветеринария на Вологодчине: 
история и современность
В соответствии с Приказом Министерст-
ва сельского хозяйства Российской Феде-
рации от 11.06.2014 года День ветеринар-
ного работника в прошлом году впервые 
отмечался в статусе государственного 
праздника. Ранее день ветеринара был 

церковным праздником и по Указу патри-
арха Московского и всея Руси Кирилла 
отмечался на всей канонической терри-
тории Русской Православной Церкви в 
день памяти святых мучеников Флора и 
Лавра 31 августа. 

изолятором, 241 дезинфекци-
онной камерой. 
Ветеринарные специалисты 

проводили огромную работу 
по ликвидации бруцеллеза и 
туберкулеза крупного рогатого 
скота, инфекционной анемии 
лошадей, стригущего лишая и 
других заболеваний. За актив-
ное участие в оздоровлении 
поголовья крупного рогатого 
скота от лейкоза группа специа-
листов области была награжде-
на медалями и ценными подар-
ками ВДНХ СССР. 

Уже на протяжении многих 
лет Вологодская область 
входит в число немногих 

регионов Российской Федера-
ции, благополучных по особо 
опасным заболеваниям живот-
ных и птиц. Обеспечение эпи-
зоотического благополучия 
региона невозможно без про-
ведения в сельскохозяйствен-
ных организациях и личных 
подсобных хозяйствах граждан 
комплекса профилактических, 
лабораторно-диагностических 
и лечебных мероприятий, регу-
лярного мониторинга эпизоо-
тической ситуации. Ежегодный 
объем  ветеринарных меропри-
ятий  в области составляет 
около 170 млн. исследований и 
обработок, при этом охват пого-
ловья  животных профилакти-
ческими и противоэпизоотиче-

скими мероприятиями состав-
ляет свыше 98,0%. 
Для решения задач по обес-

печению безопасности продо-
вольственного сырья в реги-
оне организована работа 68 
подразделений государст-
венного ветеринарного конт-
роля на предприятиях пище-
вой перерабатывающей про-
мышленности и оптовой тор-
говли, функционируют лабора-
тории ветеринарно-санитарной 
экспертизы на сельскохозяйст-
венных рынках, восемь вете-
ринарных лабораторий (диаг-
ностических кабинетов). Еже-
годно в области проводится 
более 150 тысяч ветеринарно-
санитарных экспертиз пищево-
го сырья и продукции.  
Государственной ветеринар-

ной службой области осуществ-
ляется контроль на ярмарках 
выходного дня, проводятся 
рейды по выявлению несанкци-
онированных мест реализации 
животноводческой продукции, 
в ходе которых пресекаются 
попытки реализации продуктов 
сомнительного происхождения 
и качества и т.д. 
В любое время года, днем и 

ночью, несут свою службу вете-
ринарные специалисты Воло-
годской области, в том числе 
по охране здоровья человека. 
И в настоящее время оста-

ются актуальными слова вете-
ринарного врача и публициста 
Сергея Евсеенко: «Медицин-
ский врач лечит человека, а 
ветеринарный врач — чело-
вечество».

Более 20 лет, с 1987 года, 
Верховажской ветстанцией 
руководил В.Н.Щукин, затем 
его сменил А.В. Щукин, а с 
2013 года и по настоящее 
время во главе коллектива 
стоит Т.А. Головачёва. 
Сегодня ветеринарная служ-

ба района представлена 10 
специалистами в райцентре и 
тремя на низовках. Н-Кулой-
ским ветпунктом заведует 
Ирина Сергеевна Михалё-
ва, Липецким – Любовь Васи-
льевна Ляпина, Морозовс-
ким – Николай Владимиро-
вич Пинаевский. Ветврачи 

есть и в сельхозпредприяти-
ях района. В СПК «Верхова-
жский» — А.Г. Аленевская, в 
ООО «Родина» - Л.В. Пету-
хова, в КХ А.В.Мызина – О.Н. 
Васендина, ООО АПК «Чуше-
вицы» - В.А. Баёва, ООО СП 
«Вага» - В.Н. Кондакова, СПК 
к-з «Липки» - Л.А.Киприянова, 
СПК к-з «Н-Кулое» - М. Некра-
сов, Т.В. Седунцова. 
Сотрудники ветеринарной 

службы проводят в колхозах, 
КФХ, частном секторе профи-
лактическую работу, доводят 
до руководителей хозяйств 
и их подчиненных информа-

цию об общих для челове-
ка и животных заболеваниях, 
к которым относятся тубер-
кулёз, бешенство, бруцеллёз. 
В течение года проводят 

лечебные мероприятия по вак-
цинации домашних животных. 
Кроме того, на ветстанции 

осуществляется контроль за 
качеством продукции живот-
новодства, проводятся иссле-
дования мяса, молока, мёда и 
даже воды. Ведётся контроль 
за ввозимой на территорию 
района и вывозимой из рай-
центра продукцией. Сотруд-
ники ежегодно дезинфициру-
ют животноводческие фермы. 
В ветлаборатории занима-

ются диагностикой и проводят 
пять видов исследований: бак-
териологические, биохимиче-
ские, серологические, токсико-
логические и паразитологиче-
ские. 

31 августа праздник отмеча-
ли и ветераны службы. Среди 
них Н.А. Попов, А.С. Завья-
лова, Ф.Л. Акиньхова, Л.Н. 
Комарова, Е.Х. Колутина, Т.Г. 
Салаурова, Г.В. Савинская, 
В.А. Дурова, Г.К. Брагина, 
Н.А. Соломатов, Н.П. Мака-
ровская, Л.А. Лаврова, Л.И. 

и Е.В.Абросимовой вовремя 
выдаётся заработная плата, 
сдаются отчёты, проводятся 
все финансовые операции. 

Наталья СОЛОМАТОВА
Фото автора

Коллектив Верховажской ветстанции (слева направо):
Валентина Александровна Непомилуева  (ветврач), 

Татьяна Дмитриевна Щукина (директор ветлаборатории), 
Кристина Вячеславовна Яшина (ветврач), Татьяна Анатольевна 
Головачёва (начальник Верховажской ветстанции), Светлана 
Вениаминовна Юшкевич (ветсанитар), Любовь Ивановна 
Конькова (главный ветврач),  Владимир Александрович 

Васильевский (водитель). 
В коллективе также трудятся Любовь Ивановна Лобанова 

(ветврач лаборатории), Екатерина Васильевна Нефедовская 
(ветврач), Ольга Михайловна Тихомирова (ветлаборант), 

Наталья Валентиновна Ширяевская (ветсанитар) 

Скорая помощь для животных 
Упоминания о ветеринарно-фельдшерском пункте в 
посаде Верховажье имеются в архивном фонде Воло-
годского губернского правления за 1903, 1905, 1906 г.г. 
В отчёте Вельского уездного земельного управления 
по ветеринарному делу с 1 октября 1924 по 1 октября 
1925 года указано, что в ветеринарный участок верхо-
важского ветпункта входили ещё Кулое-Покровская и 
Морозовская волости. 
Сведения о предвоенных кадрах ветеринарии имеют-

ся в архивных фондах Верховажского райисполкома 
и инспектуры госстатистики. В 1939 году в райцентре 
функционировали ветучасток и ветпункт, а в районе к 
тому времени насчитывалось два ветучастка (Верхо-
важский и Чушевицкий) и шесть ветпунктов (Верхова-
жский, Чушевицкий, Покровский, Осташевский, Косков-
ский и Верховский). В ноябре 2005 года ветеринарная 
служба района отметила свой 100-летний юбилей. 

Стулова, А.Н. Стулова, Е.А. 
Пивоварова, А.А.Машинин, 
А.Ю.Малков, Г.И.Зажигина. 
В любой организации без 

бухгалтерии не обойтись, 
благодаря умелым действиям 
специалистов Л.Н.Пугинской 

«...Вы вносите весомый вклад в обеспечение ветеринарного бла-
гополучия области, проведение широкого комплекса мероприятий 
по сохранению здоровья животных, безопасности животноводческой 
продукции. Желаю вам дальнейших профессиональных успехов, реа-
лизации всех намеченных планов.  Желаю сохранить преданность 
делу, здоровья и благополучия!»

Из поздравления заместителя 
Губернатора области Н.Е. Гуслинского
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Болезнь века

Мифы и реальность 
алкогольной зависимости

Александр Гладков, 
психиатр-нарколог.

Но, к сожалению, некоторые 
пациенты нарколога, несмо-
тря на полное отсутствие тяги 
к алкоголю, поддаются на 
вышеописанные провокации. 
Результат — рецидив хрони-
ческой алкогольной болезни.
И именно поэтому результа-

тивность самой эффективной 
методики лечения алкогольной 
зависимости может быть очень 
и очень высокой, но стопро-
центной она не будет никогда.
Опытный специалист-нарко-

лог, проведя любое противо-
алкогольное лечение, всегда 
посоветует своему пациен-
ту не забывать о существова-
нии наркологической службы: 
появились какие-то проблемы 
в жизни, какие-то жалобы на 
здоровье, следует сразу обра-
титься на консультацию к сво-
ему лечащему врачу-нарко-
логу. Предотвратить рецидив 
любого хронического заболе-
вания всегда легче, чем все 
начинать с нуля.
МИФ ЧЕТВЕРТЫЙ: лечение 

больных алкогольной зависи-
мостью без ведома пациента.
Думаю, что «лечение по 

фотографии», иногда рекла-
мируемое, комментировать 
смысла не имеет. Любой здра-
вомыслящий человек должен 
понимать, что подобную дея-
тельность (слово «лечение» 
здесь явно неуместно) иначе 
как шарлатанством не назо-
вешь.
Более детально следует 

остановиться на «лечении», 
при проведении которого род-
ственникам пьющих людей 

рекомендуют подкладывать, 
подсыпать в пищу то или иное 
противоалкогольное лекарство 
без его ведома. Действитель-
но, существуют медикамен-
тозные препараты, имеющие 
более или менее выраженную 
несовместимость с алкоголем. 
Но ни одно из них для лечения 
больных алкогольной зависи-
мостью без ведома пациента 
Министерством здравоохра-
нения не утверждено. В луч-
шем случае такое «лечение» 
не даст никакого результата, в 
худшем - нанесет непоправи-
мый вред здоровью этого чело-
века. Кроме того, практическая 
реализация такого «лечения» 
является противозаконной 
деятельностью и подпадает 
под одну из статей Уголовно-
го кодекса РФ.
Существует значительное 

количество больных алко-
гольной зависимостью, кото-
рые не имеют желания про-
ходить противоалкогольное 
лечение. Задача родственни-
ков и врачей-наркологов — 

Путь к алкоголизму начинается с безобидной, 
казалось бы, бутылки пива... 

при проведении консультаций 
убедить этих людей обратить-
ся за медицинской помощью. 
Именно убедить, а не выну-
дить. Конечно, это достаточно 
сложно, но, тем не менее, воз-
можно. По своему опыту врача-
нарколога я знаю, что в жизни 
любого человека, злоупотре-
бляющего спиртными напитка-
ми, периодически появляется 
мысль: «пора завязывать». В 
этот период со стороны окру-
жающих требуется тактичное 
и разумное убеждение в необ-
ходимости довести это жела-
ние до практической реализа-
ции. Необходимо убеждать, а 
не вынуждать. Принуждение 
зачастую вызывает обратную, 
отрицательную реакцию. Если 
человека принуждают к лече-
нию, из чувства негативизма 
он высказывается против него, 
хотя при другом подходе, воз-
можно, и согласился бы. Но 
это уже особенности психоло-
гии больных алкогольной зави-
симостью.
МИФ ПЯТЫЙ: о возможно-

Окончание, начало в №67 за 28 августа 2015 года, стр. 5

сти самостоятельного пол-
ного прекращения употре-
бления спиртных напитков 
лицами, страдающими алко-
гольной зависимостью.
В реальности этого мифа 

иногда пытаются убедить 
окружающих сами лица, стра-
дающие алкогольной зави-
симостью. В некоторых слу-
чаях они говорят родствен-
никам: «Могу бросить пить 
сам в любое время, захочу - 
завтра, захочу - через неде-
лю, захочу - через месяц». 
На эту тему человек может 
рассуждать месяц, год, пять, 
десять лет, но этого желания 
почему-то так и не наступает. 
В подавляющем большинст-
ве случаев больной алкоголь-
ной зависимостью без помощи 
специалиста наркологической 
службы прекратить употребле-
ние спиртного на длительное 
время не в состоянии. И об 
этом говорят и сами пациен-
ты. Хотя иногда бывают исклю-
чения, когда человек с явны-
ми признаками алкогольной 
зависимости на длительное 
время прекращает употре-
бление алкоголя. Но это казу-
истика, исключение из правил, 
и бывает, как правило, только в 
тех случаях, когда он попада-
ет в какую-то экстремальную 
ситуацию. Например, пере-
несенный инфаркт миокарда, 
инсульт или что-то подобное: 
срабатывает самый мощный 
животный инстинкт — инстинкт 
самосохранения. Согласитесь, 
наступления подобной ситуа-
ции дожидаться не стоит.

Подводя итоги, можно дать 
следующие рекомендации 
читателям этой статьи:

1. Если на следующий после 
выпивки день вы вынуждены 
принимать спиртное, чтобы 
облегчить свое состояние, 
значит, хроническая алко-
гольная зависимость у вас 
уже имеется.

2. Алкогольная зависимость 
остается с человеком на всю 
оставшуюся жизнь. Но челове-
ка можно и нужно перевести 
в непьющее состояние, тем 
самым остановив дальнейшее 
прогрессирование этого забо-
левания.

3. Необходимо отбросить 
иллюзию самостоятельного 
решения этой проблемы: тре-
буется помощь опытного вра-
ча-нарколога.

4. Медицинскую наркологи-
ческую помощь можно полу-
чить на условиях анонимности, 
обратившись в любое государ-
ственное или частное меди-
цинское учреждение, имею-
щее лицензию на оказание 
этого вида медицинских услуг.

5. Больной, страдающий 
алкогольной зависимостью, не 
в состоянии перейти на уме-
ренное употребление спиртно-
го, в лучшем случае это может 
иметь только кратковременный 
характер.

6. Панацеи не существует, 
врач-нарколог может помочь 
своему пациенту снять тягу, 
влечение к алкоголю. Далее 
многое зависит от самого паци-
ента.

7. При возникновении любых 
проблем, любых жалоб на здо-
ровье у пациента, находяще-
гося после лечения в состоя-
нии ремиссии (воздержание от 
алкоголя), следует незамедли-
тельно обратиться за консуль-
тацией к своему лечащему вра-
чу-наркологу или к его коллеге 
по месту жительства.

8. Недопустимо и противоза-
конно лечение больных алко-
гольной зависимостью без их 
ведома.

9. Родственникам следует 
убеждать, а не принуждать 
лиц, злоупотребляющих алко-
голем, к противоалкогольному 
лечению. Для начала следует 
попытаться убедить его обра-
титься хотя бы на анонимную 
консультацию к наркологу.

В соответствии с Федеральным законом  от   21.12. 2001 года 
№ 178-ФЗ «О приватизации государственного  и муниципально-
го имущества» с изменениями и дополнениями, в целях повы-
шения эффективности использования основных фондов и иму-
щества муниципальной собственности муниципального обра-
зования Верховажский муниципальный район Представитель-
ное Собрание Верховажского муниципального района решило: 

1. Прогнозный план (программу) приватизации муниципаль-
ного имущества на 2015 год, утвержденный решением Предста-
вительного Собрания Верховажского муниципального района 
от 22.11.2012 года № 48 «Об утверждении прогнозного плана 
(программы) приватизации муниципального имущества на 2013- 
2015 годы» дополнить пунктами 6,7,8 согласно приложению к 
настоящему решению. 

2. Данное решение вступает в силу после опубликования в 
газете «Верховажский вестник» и размещения на официальном 
сайте администрации района в сети Интернет.

Председатель Представительного Собрания  
В.Н.Полежаев

Глава Верховажского муниципального района                                                          
Г.С. Непомилуев

Î âíåñåíèè äîïîëíåíèé 
â  ïðîãíîçíûé ïëàí (ïðîãðàììó)     
ïðèâàòèçàöèè ìóíèöèïàëüíîãî  

èìóùåñòâà íà 2015 ãîä
Решение Представительного Собрания 
Верховажского муниципального района 

от 20.08.2015 года №38

Приложение  к решению Представительного Собрания    Верховажского муниципального района 
от 20.08.2015 года № 38

Приложение  к решению Представительного Собрания    Верховажского муниципального района 
от 22.11.2012 года № 48 

ДОПОЛНЕНИЕ К ПРОГНОЗНОМУ ПЛАНУ (ПРОГРАММЕ) 
ПРИВАТИЗАЦИИ   МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА НА 2015 ГОД

Официально
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Администрация сельского поселе-
ния Верховское Верховажского муни-
ципального района извещает о воз-
можности предоставления земельного 
участка для индивидуального жилищ-
ного строительства на праве аренды 
площадью 1500 кв.м, расположенно-
го по адресу: Вологодская область, 
Верховажский район, сельское 
поселение Верховское, д. Смета-
нино, ул. Солнечная, 8 (кадастро-
вый квартал 35:07:0105021).

 Граждане, заинтересованные в пре-
доставлении земельного участка для 
указанных целей, имеют право в тече-
ние тридцати дней со дня опублико-
вания и размещения извещения пода-
вать заявления о намерении участво-
вать в аукционе на право заключения 
договора аренды такого земельного 
участка.
Заявление подаётся или направля-

ется в уполномоченный орган гражда-
нином по его выбору лично или посред-
ством почтовой связи на бумажном 
носителе по адресу: 162311 Вологод-
ская область, Верховажский район, 
д. Сметанино ул. Советская, д.37.
Дата и время окончания приёма 

заявлений – 1 октября 2015 года, 
17.00 часов.
Адрес и время приёма граждан 

для ознакомления со схемой распо-
ложения земельного участка: 162311, 
д. Сметанино, ул. Советская, д.37 в 
рабочие дни - с 9.00 до 17.00 часов, 
перерыв на обед - с 13.00 до 14.00 
часов. Телефон 34-1-30.

* * *
Администрация сельского поселе-

ния Верховское Верховажского муни-
ципального района извещает о воз-
можности предоставления земельного 
участка для индивидуального жилищ-
ного строительства на праве аренды 
площадью 1500 кв.м, расположенно-
го по адресу: Вологодская область, 
Верховажский район, сельское 
поселение Верховское, д. Смета-
нино, ул. Солнечная, 10 (кадастро-
вый квартал 35:07:0105021).

 Граждане, заинтересованные в пре-
доставлении земельного участка для 
указанных целей, имеют право в тече-
ние тридцати дней со дня опублико-
вания и размещения извещения пода-
вать заявления о намерении участво-
вать в аукционе на право заключения 

договора аренды такого земельного 
участка.
Заявление подаётся или направля-

ется в уполномоченный орган гражда-
нином по его выбору лично или посред-
ством почтовой связи на бумажном 
носителе по адресу: 162311 Вологод-
ская область, Верховажский район, 
д. Сметанино, ул. Советская, д.37.
Дата и время окончания приёма 

заявлений – 1 октября 2015 года, 
17.00 часов.
Адрес и время приёма граждан 

для ознакомления со схемой распо-
ложения земельного участка: 162311 
д. Сметанино, ул. Советская, д.37 в 
рабочие дни - с 9.00 до 17.00 часов, 
перерыв на обед - с 13.00 до 14.00 
часов. Телефон 34-1-30.

* * *
Администрация сельского поселе-

ния Верховское Верховажского муни-
ципального района извещает о воз-
можности предоставления земель-
ного участка для индивидуального 
жилищного строительства на праве 
аренды площадью 2831 кв.м, распо-
ложенного по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, 
сельское поселение Верховское, 
д. Сметанино, ул. Вешка, 10 (када-
стровый квартал 35:07:0105021).

 Граждане, заинтересованные в пре-
доставлении земельного участка для 
указанных целей, имеют право в тече-
ние тридцати дней со дня опублико-
вания и размещения извещения пода-
вать заявления о намерении участво-
вать в аукционе на право заключения 
договора аренды такого земельного 
участка.
Заявление подаётся или направля-

ется в уполномоченный орган гражда-
нином по его выбору лично или посред-
ством почтовой связи на бумажном 
носителе по адресу: 162311, Вологод-
ская область, Верховажский район, 
д. Сметанино ул. Советская, д.37.
Дата и время окончания приёма 

заявлений – 1 октября 2015 года, 
17.00 часов.
Адрес и время приёма граждан 

для ознакомления со схемой распо-
ложения земельного участка: 162311 
д. Сметанино, ул. Советская, д.37 в 
рабочие дни - с 9.00 до 17.00 часов, 
перерыв на обед - с 13.00 до 14.00 
часов. Телефон 34-1-30.

Из блокнота журналиста

Выйдя из одного дома (а жилых там 
всего буквально три-четыре), мы отпра-
вились к следующему. На зеленой 
лужайке около забора стояла бабуш-
ка, оперевшись на свою, верную в этом 
возрасте уже для многих, «подругу»-
палочку. Рядом с ней гуляла серая коза. 
Картину, которая развернулась передо 
мной, тут же захотелось запечатлеть 
на фотоаппарат. Настолько она была 
теплой и гармоничной… и еще навева-
ла воспоминания о детстве, когда мы с 
бабушкой и сестрой ходили на луг пасти 
стадо коз со всего поселка.
С разрешения женщины я сдела-

ла несколько снимков, но уходить не 
хотелось. Хотелось познакомиться с 
ней поближе. Мы прошли к дому, где 
на лавочке сидел ее муж и уже изучал 
«пожарную» памятку, которую ему толь-
ко что вручили. 
Супруги Зенковы вместе более полу-

века. Вырастили и воспитали пятерых 
детей. Евдокия Ивановна всю жизнь 

проработала в колхозе, а Николай Ива-
нович — в лесном хозяйстве. В дом, у 
которого мы остановились, они приез-
жают только летом. А зимуют у доче-
ри Нины. 

Во время нашего разговора коза 
Манька резво запрыгнула на лавку и 
примостилась на ней. Как оказалось, 
она принадлежит сыну Евдокии Ива-
новны и Николая Ивановича, живущего 
по соседству. «А сами молоко пьете?» - 
интересуюсь я. «Коза-то молодая сов-
сем, скоро должна только в первый раз 
окотиться, - ответила мне Евдокия Ива-
новна. - Теперь в деревне ни единого 
копыта не стало… Молоко с автолав-
ки берем». 
Побеседовав еще немного с супру-

гами Зенковыми, я отправилась дого-
нять своих попутчиков, которые уже 
уехали в другую деревню. Яркое сол-
нце заливало светом зеленые поля, 
которым местами конца и края нет. 
Красота неописуемая. Наша, русская, 
северная… Глаз радуется… А в голове 
печальная мысль — что будет с этими 
деревнями через несколько лет? Да и 
будут ли они?!

Ольга ГУЛИНА. Фото автора

«Дороги 
моих 
побережий...»
Николай Иванович и Евдокия 
Ивановна Зенковы из Олюшин-
ского сельского поселения по-
встречались мне, можно сказать, 
случайно. В небольшое путеше-
ствие в те края, еще в июле, я 
отправилась в компании сотруд-
ников противопожарной служ-
бы Александра Анатольевича 
Красовского и его подопечной 
на время летней практики Ната-
лии Зобниной. В Олюшино они 
поехали для выполнения пла-
новой работы по профилактике 
пожаров. Проще говоря — побе-
седовать с жителями деревень, 
а особенно с дачниками. Меня, 
поскольку я готовила материал 
про Наташу, взяли с собой. 

Евдокия Ивановна с козой Манькой

 Наша действительность 

Зеркало нашей 
жизни
Дело было два года назад. Пенсионер-

ка Нина Петровна, жизнь которой боль-
ше 70 лет связана с лесом, рекой и сель-
ским хозяйством, возвратилась домой в 
расстроенных чувствах: «За всю жизнь 
не видала на реке такого безобразия. 
Скоро вся она травой зарастет. И воды 
будет не видно… А ведь давно ли на Вагу 
было любо-дорого посмотреть! Свети-
лась, как зеркало».

«Так она и сегодня как зеркало, - отве-
чает ей дочь. - Только старое, помутнев-
шее. Но не кривое. Вполне объектив-
но отражает нашу действительность». 
Нина Петровна тяжело вздохнула, про-
глотила таблетку и начала хлопотать на 
кухне. Почему современные люди боль-
ше ценят деньги, нежели чистый воздух 
в доме и светлые воды реки?

Вода живая 
и мертвая
Переходя подвесной мост (лаву) около 

поселка Каменка или проезжая мимо 
него, частенько вижу женщин, полощу-
щих в реке белье. Тут же на плоту сти-
рают паласы и дорожки. Щедро посыпая 
стиральным порошком, они прилежно 
трут их щетками на длинных ручках. Не 
раз наблюдал, стоя на лаве, как мимо 
проплывают картонные коробки из-под 

порошка. Сколько же их выброшено в 
реку за 50 лет существования рабоче-
го поселка? Сколько живой воды прев-
ращено в мертвую? 
Однажды знакомый пенсионер, слов-

но угадав мои мысли, спросил: «Вижу, 
стоишь, наблюдаешь и, наверное, под-
считываешь, сколько химии уходит в 
реку? Много. Наверное, по центнеру в 
год… Теперь-то полоскать на реке стали 
реже. Выручают машины-автоматы».
Летом весь бытовой мусор, ставший 

достоянием беззащитной Ваги, скапли-
вается в зарослях травы чуть ниже лавы. 
Весенние воды понесут его в Северную 
Двину и море Белое. Было бы полбе-
ды, если бы таким образом отравлялись 
речные воды только в районе Каменки. 
Сколько таких поселков встретится на 
дальнейшем пути Ваги?
Нередко в материалах «Верховажско-

го вестника» идет речь о довольно здо-
ровой экологической обстановке в райо-
не. Чистые воды, целебный воздух. Судя 
же по состоянию здоровья населения, 
это далеко не так. И в этой связи следо-
вало бы задуматься каждому из нас. В 
первую очередь тем, кто живет по бере-
гам рек и речушек. Пусть даже самых 
маленьких. С каждым годом на террито-
рии района их становится все меньше и 
меньше. Они умирают, не дождавшись 
от нас внимания и помощи. Не поэтому 
ли и нас прежде времени постигает их 
участь? О болезнях и говорить не стоит.

Владимир КОНДАКОВ 

 Местное самоуправление

 Даты 

Ежегодно в этот день в России вспо-
минают жертв Беслана и всех терро-
ристических актов, а также сотруд-
ников правоохранительных органов, 
погибших при выполнении служебно-
го долга. 
Мероприятия, посвященные Дню 

солидарности в борьбе с террориз-
мом, пройдут и на территории Воло-
годской области. В областной столице 
3 сентября в 10 часов у памятника 
воинам-интернационалистам состо-
ится торжественное возложение цве-
тов. В мероприятии примут участие 
представители Правительства обла-
сти, Общественной палаты, Молодеж-

ного правительства, общественных 
организаций, члены диаспор. Участ-
ники возложат цветы к мемориалу и 
выпустят в небо белые шары в память 
о погибших от рук террористов. 
Кроме того, в этот день будет орга-

низована молодежная акция «Я про-
тив терроризма», принять участие в 
которой смогут жители всей обла-
сти. Акция в соцсетях предполагает 
создание фотографий, на которых 
изображены трое вологжан с таблич-
ками «Мы разные», «Но мы вместе», 
«Против террора», и размещение их 
под единым хэштегом #противтерро-
ра35

В память о жертвах 
Беслана
Ежегодно 3 сентября в России отмечается День солидарности в 
борьбе с терроризмом. Эта памятная дата была установлена в 
2005 году федеральным законом «О днях воинской славы Рос-
сии» и связана с трагическими событиями в Беслане (Северная 
Осетия) 1-3 сентября 2004 года, когда боевики захватили одну из 
городских школ. 
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Поздравляем!

 Благодарим 

 Вопрос-ответ 

 Притчи о родителях и детях 

С. Чушевицы 
АЛЕКСАНДРУ НИКОЛАЕВИЧУ КЛИМОВСКОМУ
Поздравляем с юбилейным днём рождения! 
Желаем, чтоб спутником было здоровье, 

чтоб в дверь не стучалась беда. 
Желаем успехов, семейного счастья и бодрости 

духа всегда! 
Коллективы работников 
МБУ «Чушевицкий КУ» 

и администрации МО Чушевицкое

Чушевицы 
АЛЕКСАНДРУ НИКОЛАЕВИЧУ 
КЛИМОВСКОМУ
Поздравляем с юбилеем! Для счастья 

человеку нужно мало: здоровье и тепло 
родных людей. Желаем мы, чтобы всегда 
хватало двух этих нужных и простых вещей.

Мама, сестры Надежда, Ольга, Елена 
(г. Череповец, Сыктывкар, Вологда)

Администрация и педагоги-
ческий коллектив Нижнекулой-
ской средней школы выражают 
огромную благодарность пред-
принимателю (или предприни-
мателям), пожелавшим остать-
ся инкогнито за замечательный 
подарок для осташевского пар-
ка-дендрария — триммер-суч-
корез. 

Теперь нашим учащимся с 
Надеждой Николаевной Жу-
ковой не придется топори-
ками вырубать «несносную» 
поросль а в некоторых местах 
вырывать руками траву, все это 
сделает чудо-машина! 
А подарок нам вручил в авгу-

сте Владимир Николаевич 
Колотилов, начальник отде-

ла охраны окружающей среды 
и природных ресурсов Верхо-
важского муниципального рай-
она.
Дай Бог вам здоровья и успе-

хов в вашей предприниматель-
ской деятельности!

С уважением 
Т.Н. Игнатьевская, 
директор школы

Спасибо, что о Чугле не забывают!

Шел по дороге паренек. Смо-
трит — копейка лежит. «Что 
же, - подумал он, - и копей-
ка — деньги!» Взял ее и поло-
жил в кошель. И стал даль-
ше думать: «А что бы я сде-
лал, если бы нашел тысячу 
рублей? Купил бы подарки 
отцу с матерью!» Только под-
умал так, чувствует — кошелек 
вроде бы толще стал. Заглянул 
в него, а там — тысяча рублей. 
«Странное дело! - подивился 
паренек. - Была одна копейка, 

а теперь - тысяча рублей! А что 
бы я сделал, если бы нашел 
десять тысяч рублей? Купил 
бы корову и поил бы моло-
ком родителей!» Смотрит, а у 
него уже десять тысяч рублей! 
«Чудеса! - обрадовался счаст-
ливчик. - А что, если бы сто 
тысяч рублей нашел? Купил 
бы дом, взял бы себе жену 
и поселил бы в новом доме 
своих стариков!» Быстро рас-
крыл кошель — и точно: лежат 
сто тысяч рублей! Тут его раз-

думье взяло: «Может, не заби-
рать в новый дом отца с мате-
рью? Вдруг они моей жене не 
понравятся? Пускай в старом 
доме живут. И корову держать 
хлопотно, лучше козу куплю. 
А подарков много не стану 
покупать, и так расходы боль-
шие...» И вдруг чувствует, что 
кошель-то стал легким-пре-
легким! Испугался, раскрыл 
его, глядь — а там всего одна 
копейка лежит, одна-одине-
шенька...

Молодой человек и старик стояли возле колод-
ца. Молодой хвастался перед пожилым, что он 
лучше понимает других людей. В это время к 
ним подошла старуха и спросила, не проходил 
ли мимо них красивый высокий юноша.

- Он пошел к реке, - тут же ответил старый.

- Но мимо нас прошел лишь невысокий пожи-
лой человек с уродливой внешностью, - уди-
вился молодой.

- Все верно, но женщина спрашивала о своем 
сыне. А для матери, сколько бы ни прошло лет, 
сын всегда будет красивый и молодой.

Нанялся один рабочий ямы копать.
Однажды шел по той дороге царь. Залюбовал-

ся он работой землекопа, остановился и говорит:
- Ловко же ты работаешь! И много тебе за 

такую работу платят?
- А это, ваше величество, с какой стороны 

посмотреть, - отвечает землекоп. - С вашей 
стороны, наверное, мало покажется, а с моей, 
как ни крутись, больше и взять неоткуда. Полу-
чаю я в день три гроша. Это бы еще ничего! Да 
один грош я сразу трачу — долг плачу. И вто-
рой трачу — в долг даю. Так что мне достается 
всего только один грош.

- Как же ты жить ухитряешься?
- А на это, как ни глянь, один ответ: трудно 

прожить всего на один-то грош.
- Зачем же ты тогда долг платишь и в долг 

даешь? - продолжал допытываться царь.
- А как же иначе? Отец меня вырастил, соста-

рился, теперь я его кормлю — долг плачу. Сын у 
меня еще маленький, я его ращу — в долг даю. В 
старости он мне этот долг отдавать будет. Пото-
му-то у меня и остается на себя только один 
грош.
Засмеялся царь и наградил мудрого земле-

копа по-царски.

Волшебная копейка

Глаза матери

Жизнь на три гроша

Верховажье
НИНЕ МИХАЙЛОВНЕ КИРИЧЕВОЙ
Дорогую, любимую маму, бабушку, прабабушку, сестру, тётю 
поздравляем с юбилеем!
От всей души тебе желаем здоровья, бодрости на век, живи 
на свете долго-долго, любимый нами человек! И все невзго-
ды навсегда исчезнут пусть с твоей дороги. Земной поклон 
тебе от нас за все заботы и тревоги!

Дети, внуки, правнуки, сестра, племянники

С. Верховажье 
ВАЛЕНТИНЕ ЗОСИМОВНЕ ЗАГОСКИНОЙ
Поздравляем с юбилеем! Пусть будет в жизни всё, что нужно, 
чем жизнь бывает хороша – любовь, здоровье, счастье, друж-
ба и вечно юная душа.

С любовью братья, невестки, сёстры, племянники и 
племянницы

С. Верховажье
Верховажский лесхоз поздравляет 
с юбилейным днем рождения 
ВИТАЛИЯ МИХАЙЛОВИЧА САЛЬНИКОВА. 
Желает крепкого здоровья, долгих лет жизни.

С. Верховажье
НАДЕЖДЕ ВАЛЕНТИНОВНЕ ЖИЛЬЦОВОЙ
Дорогую, милую Наденьку поздравляем с юбилейным днем 
рождения! Будь самой веселой и самой счастливой! Хоро-
шей и нежной, и самой красивой! Желаем здоровья, улыбок, 
настроения и исполнения всех желаний!

Три подружки Наташи

ЗИНАИДЕ НИКОЛАЕВНЕ СИЛИВАНОВОЙ
От всей души поздравляем Вас с юбилеем!
Нет! Женщина не виновата, когда приходит эта дата – тут 
календарь всему виной. А Вы, всем датам вопреки, всё так 
же молоды душой, стройны, изящны и легки. Мы Вам желать 
не будем много, достоинств Ваших всех не счесть.Так оста-
вайтесь, ради Бога, всегда такой, какая есть! А возраст – это 
не беда, переживем все юбилеи! Ведь в жизни главное всег-
да, чтобы душою не старели!

Коллектив Н-Кулойской участковой больницы

П. Макарцево
НИНЕ ВАСИЛЬЕВНЕ БРАГИНОЙ
Дорогую мамочку, любимую бабушку и прабабушку поздрав-
ляем с юбилеем! Как хочется, родная, тебе здоровья, счастья 
пожелать! На этом свете ты одна такая, мамы, бабушки, пра-
бабушки лучше не сыскать! Пусть согревают близкие любо-
вью, сияет в жизни солнце доброты. Тепла, уюта, крепкого 
здоровья, всего того, о чём мечтаешь ты!

Дети, внуки, правнуки

Что случилось с цифровым ТВ 
в Верховажье?
По всем 10 каналам картинка зависает 
или идёт квадратами, звук пропадает, 
затем свист, и экран темнеет. На тём-
ном экране появляется табличка с над-
писью: «Слабый сигнал или нет сигна-
ла». И так с субботы, 29 августа. У кого 
тарелка «Триколор» — всё в порядке. 
Что случилось? Может, это цифровой 
мультиплекс вышел из строя на теле-

вышке? И не вредно ли это для теле-
визоров?

Отвечает инженер радиоретрансляцион-
ной станции В.К. Шарыгин:

- Нужно проверять каждый телевизор инди-
видуально. Но, скорее всего, повлияли плохие 
погодные условия. Никакого вреда телевизион-
ным устройствам данные неполадки не принесут.

Ульяна ПИВОВАРОВА
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 Реклама 

Такси «Надежда»
8-921-821-46-66
Такси «Тракт»
8-921-067-56-57

Личный тел. (для заказов) 
8-921-539-90-83
Круглосуточно. 
Умеренные цены

Бурение скважин 
на воду. 

Договор, гарантия, опыт.
8-921-065-34-54

♦Куплю дорого фанкряж 
березовый. 
Тел. 8-921-078-51-54

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия.
8-921-062-99-68

♦Зальем фундаменты. 
8-921-232-65-43

♦Баннеры б/у. 
8-921-069-78-62

♦Массаж классический, 
спортивный, 
расслабляющий, «лечебная 
спина». 8-964-662-40-33, 
Елена

Пластиковые окна, двери.
8-921-129-47-26

КУЗНИЦА 
Кованые ворота, калитки, 

заборы, ограждения, навесы, 
мангалы, входные группы, 

предметы интерьера, перила. 
8-921-678-51-21, 8-921-241-11-22, 

www.arhcuznica.ru

КУЗНИЦА 
Изготовим тесла, черту, 

предметы быта, банные печи, 
металлоконструкции, 

изделия из нержавейки. 
Кузнечные работы. 8-921-678-51-21,
 8-921-241-11-22, www.arhcuznica.ru

Разделяем горечь утраты и выра-
жаем искренее соболезнова-
ние семьям Климовского Васи-
лия Николаевича, Климовского 
Ивана Николаевича, Сухановской 
Нины Михайловны, всем родным 
и близким по поводу смерти папы, 
дедушки, прадедушки
Глуханова 
Николая Семеновича.
Семьи Кузнецовых, 
Соколовых

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Кли-
мовским Василию Николаевичу, 
Галине Александровне, Оксане, 
Ольге, Ярославу, Карине по пово-
ду смерти отца, дедушки, праде-
душки
Глуханова 
Николая Семеновича.
Богданова Т., Кузнецова И., 
Тесакова А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Климовской Оксане Васи-
льевне по поводу смерти дедушки
Глуханова 
Николая Семеновича.
ООО «Лота», 
ИП Кузнецов А.В., 
ООО «Вологодский участок»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Климовским Василию Нико-
лаевичу, Галине Александровне, 
Ивану Николаевичу, Ольге Ива-
новне, всем родным и близким 
по поводу смерти отца, дедуш-
ки, прадедушки
Глуханова 
Николая Семеновича.
Кондаковы, Котовы, 
Сорокоумова О.Д., 
Климовская А.А., 
Глуханова М.Ф.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Климовским Василию Нико-
лаевичу, Ивану Николаевичу, род-
ным и близким по поводу смерти 
отца, дедушки, прадедушки
Глуханова 
Николая Семеновича.
Кашинцевы П.Д., Л.Н.; 
Кашинцевы Д.Д., Г.В.

Коллектив Верховажского РЭС 
выражает глубокое соболезнова-
ние Климовскому Василию Нико-
лаевичу по поводу смерти отца
Глуханова 
Николая Семеновича.

Искренне выражаем соболез-
нование Климовскому Василию 
Николаевичу и его семье в связи 
с кончиной 
Глуханова 
Николая Семеновича.
Михальченко, Елисеевы, 
Полоротовы, Елисеевы

Выражаем глубокое соболезно-
вание семьям Климовского Васи-
лия Николаевича, Ивана Никола-
евича, всем родным и близким в 
связи со смертью отца, дедуш-
ки, прадедушки, ветерана Вели-
кой Отечественной войны 
Глуханова 
Николая Семёновича.
Скорбим вместе с вами.
Кашинцевы Н.Д. и Л.Г.

Выражаем искреннее соболезно-
вание дочери Марии, сыну Нико-
лаю, всем родным и близким по 
поводу смерти матери
Бутусовой 
Антонины Петровны.
Все Сальниковы, 
Могутовы, Башарова

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская 
ЦРБ», Совет ветеранов выража-
ют соболезнование Стрежневой 
Марии Анатольевне по поводу 
смерти 
матери.

ООО «Родина» выражает глубо-
кое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти
Бутусовой 
Антонины Петровны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стрежневой Марии Анато-
льевне, ее семье, всем родным 
и близким по поводу невоспол-
нимой потери – смерти мамы, 
бабушки и прабабушки
Бутусовой 
Антонины Петровны.
Коллектив акушерского 
отделения

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стрежневой Марии Анато-
льевне, Бутусову Николаю Анато-
льевичу, всем внукам и правну-
кам, родным и близким по пово-
ду смерти
Бутусовой 
Антонины Петровны.
Помним и скорбим вместе с вами.
Кузьминские, 
Мызины (Вологда), 
Власовы, 
Мызины (Сметанино), 
Мызины (Черемушки)

Выражаем глубокое соболезно-
вание Александру Владимирови-
чу, Надежде Владимировне, Анге-
лине Владимировне и их семьям 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Скорбим вместе с вами.
Мухорины А.М. и Н.Н., 
Мухорины Н.М. и П.И., 
Ярова Т.М.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Ангелине Вла-
димировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти матери
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Коллектив МБОУ 
«Морозовская СОШ»

Выражаем искреннее соболезно-
вание Самыловой Надежде Вла-
димировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Макурины, Негодяевы, 
Крехалевы, Самыловы 
(Череповец)

Коллектив Тотемского политехни-
ческого колледжа выражает глу-
бокое соболезнование Самыло-
вой Надежде Владимировне, ее 
семье, родным и близким по пово-
ду смерти мамы, тещи, бабушки, 
прабабушки
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Ангелине Вла-
димировне, ее семье, всем род-
ным и близким по поводу смерти
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Лютикова З.Г., 
Тоня (Морозово), 
Лютиковы (С.-Петербург), 
Лютиковы (Череповец), 
Лютиковы В.А., М.Ф. 
(Верховажье)

Коллектив ОАО «ДЭП-184» выра-
жает глубокие соболезнования 
Пятинову Александру Влади-
мировичу, родным и близким по 
поводу смерти 
мамы, бабушки.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям Надежде и Анге-
лине, сыну Александру, внукам, 
правнукам, всем родным и близ-
ким по поводу смерти
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Зыковы, Грибановы

Выражаем глубокое соболезно-
вание Пятиновым Александру 
Владимировичу, Надежде Илла-
рионовне, внукам Ване и Жене, 
всем родным и близким по поводу 
смерти мамы, свекрови, бабушки 
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Бовыкины, Платовы, 
Могутовы

Выражаем искреннее соболез-
нование Пятиновым Алексан-
дру Владимировичу, Надежде 
Илларионовне по поводу смер-
ти матери
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Скорбим вместе с вами.
Васендина З.М., 
Соколовы В.А. и Г.П., 
Красильникова А.П., 
Замятин Ф.П., 
Кашинцева Н.В. 
и Шарыгин П.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семьям Самыловых, Лютико-
вых, Пятиновых по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Балины, Юренские

ООО «Родина» выражает глубо-
кое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти почет-
ной колхозницы 
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.

Выражаем искреннее соболезно-
вание семье Пятиновых по пово-
ду смерти матери
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Ламовы, Верещагины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Ангелине Вла-
димировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы 
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.
Скорбим вместе с вами.
Лапина З.А., Бутусова С.И.

Администрация сельского после-
ния Наумовское выражает глу-
бокое соболезнование Пятино-
вым Александру Владимиро-
вичу, Надежде Илларионовне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти
Пятиновой 
Валентины Алексеевны.

МБУ СЗ «Комплексный центр 
социального обслуживания насе-
ления» Верховажского муни-
ципального района извещает о 
смерти 
Ксеневича 
Станислава Иосифовича 
и выражает глубокое соболезно-
вание родным и близким покой-
ного.

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким, Ната-
лье Владимировне, Лизе, Юлиа-
не, Алене и Кристине по поводу 
безвременной смерти брата 
Егора.
Учитель начальных классов 
Миронова С.В., 
классный руководитель 
Юрина Л.В. 
и Климовская В.Д.

МОУ «Чушевицкая средняя 
школа» выражает глубокое собо-
лезнование Лютиковой Наталье 
Владимировне, Алене, Кристине, 
Лизе, Юлиане, родным и близким 
по поводу безвременной смерти
Лютикова Егора.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Лютиковой Наталье Вла-
димировне, Федотову Михаи-
лу Алексеевичу, всем родным и 
близким по поводу преждевре-
менной смерти сына
Лютикова Егора.
ИП Кузнецов А.В., 
ООО «Лота», 
ООО «Вологодский участок»

Выражаем глубокое соболезно-
вание Стуловой Екатерине Лео-
нидовне по поводу смерти 
папы.
Соболева, Негодяева, 
Колотилова, 
Самылова Н.А., 
Самылов А.Ю., 
Киричева Н.Ю.

♦Продам-куплю
♦Куплю базу. +7-921-078-51-54

♦Продается благоустроенная 
квартира в Чушевицах, 
1500000 руб., 
8-951-733-91-05

♦Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира, 
2 этаж, баня, гараж, 
8-921-141-73-20

♦Продается дом 
(незавершенное 
строительство).
Т. 8-921-538-08-71

♦Продам земельный участок, 
недорого. Т. 8-951-739-76-94

♦Продам ВАЗ-2106.
8-921-129-03-29

♦Продам ВАЗ-21214 «Нива» 
2007 г. 180 т., торг.
8-909-598-58-93

♦Продается автомашина 
ВАЗ-21100 2000 г.в., 30 т.р.
Т. 8-921-126-30-34

♦Продается ВАЗ-21074, 
2006 г.выпуска. 
8-911-531-51-22

♦Продам «Ладу-211540» 
2011 г.в., цвет - белый, 
пробег - 93 т.км., 190 т.р. 
Т. 8-921-684-04-92

♦Продам запчасти ГАЗ-24 
(«Волга») и ЗИЛ-157. 
42-1-33, 8-921-129-46-42

♦Продам печь для бани. 
Звонить после 18.00 
+7-981-445-90-08

♦Продам мясо телятину 
со своего хозяйства.
8-981-550-85-79

♦Продам корову. 
Т. 8-900-504-32-34

♦Разное
♦Сдаю квартиру 
в Верховажье с последующим 
выкупом. Т. 8-921-536-75-87

♦Сдам однокомнатную 
квартиру, Петухова, 18. 
8-921-284-96-85

♦В заречной части 
Верховажья пропала гончая 
собака, 1,5 года, кобель. 
Приметы: кончики лап 
белые, грудь белая, сам 
рыжий, спина тёмная, 
ошейник зеленый, 
брезентовый. 
Кто располагает сведениями, 
просим позвонить. 
Т. 2-16-12 (вечером), 
8-921-681-72-72

♦Отдам котят. Умные, 
красивые, к лотку приучены. 
Т. 2-10-45, 8-921-682-75-84

♦Отдаем котят. 
Т. 8-951-739-76-94

 Объявления 

Куплю рога лося 
до 600 руб./кг, 

8-921-824-18-54, 
8-921-683-61-68

Жаль... Летняя пора 
проходит, тоску на жизнь 
она наводит. И никуда нам 
всем не деться, так лучше 

потеплей одеться!
Магазин «Мила», 
Смидовича, 31, 

ПРИГЛАШАЕТ МУЖЧИН 
за осенними утепленными 
костюмами. Обувь. Рюкзаки. 
Палатки и спальные мешки. 
Рады видеть вас ежедневно 

с 9 до 18. В субботу 
и воскресенье с 10 до 17 ч. 


